

CANDIDATURE AU PATRIMOINE MONDIAL – COMMENTAIRES DE L'UICN À L'ICOMOS

PAYSAGE CULTUREL DU SITE ARCHÉOLOGIQUE D'AL-FAW (ROYAUME D'ARABIE SAOUDITE)

L'UICN communique les commentaires suivants fondés sur une étude de la proposition réalisée par le Panel du patrimoine mondial de l'UICN, et l'opinion de cinq évaluateurs indépendants. Proposé au titre des critères (ii), (iv) et (v), le bien candidat couvre une superficie de 4 847,73 ha et a une zone tampon de 27 548,3 ha. Selon le dossier de la proposition, 40 % du bien proposé chevauche 'Uruq Bani Ma'arid, un bien inscrit sur la Liste du patrimoine mondial en 2023, au titre des critères (vii) et (ix), sur recommandation de l'UICN, qui couvre au total 1 276 500 ha. Quinze pour cent (15 %) de la zone tampon du bien proposé chevauche également 'Uruq Bani Ma'arid, un site considéré comme étant parmi les 0,3 % d'aires protégées les plus irremplaçables du monde, essentiellement parce que l'on y trouve l'oryx d'Arabie (*Oryx leucoryx*, VU) réintroduit. Outre l'oryx d'Arabie, deux autres espèces d'antilopes menacées au plan mondial : la gazelle des sables (*Gazella marica*, VU) et la gazelle d'Arabie (*Gazella arabica*, VU) ont été réintroduites avec succès dans le bien. 'Uruq Bani Ma'arid est également une Zone importante pour les plantes (ZIP).

Le bien proposé est un site du patrimoine national, protégé par la Loi sur les antiquités, les musées et le patrimoine urbain du Royaume d'Arabie saoudite. Par ailleurs, les règlements mis en place pour protéger les valeurs naturelles de l'aire protégée 'Uruq Bani Ma'arid soutiennent la protection des valeurs culturelles du bien proposé, selon le dossier de la proposition. La gestion du bien proposé est placée sous la responsabilité conjointe de la Commission du patrimoine du Ministère de la culture et du Centre national pour les espèces sauvages. Un Groupe de travail mixte a été établi entre les deux autorités et chargé d'élaborer un cadre de gestion conjoint pour 'Uruq Bani Ma'arid et le bien proposé (voir aussi l'évaluation de l'UICN en 2023). L'UICN se félicite de l'approche de protection et de gestion intégrée adoptée pour les deux biens.